
L’Esperto Risponde 1

Caro Maurizio,  
scusa se ti rompo ma ho bisogno di te per togliermi dubbi sull'articolo 20 del regolamento di gara. 
L'art in questione al punto F.1 cita "DURANTE LA LICITAZIONE E PRIMA DEL PASSO FINALE 
OGNI GIOCATORE AL SUO TURNO DI CHIAMATA PUO' RICHIEDERE UNA 
COMPLETA SPIEGAZIONE DELLE DICHIARAZIONI AVVERSARIE............" ecco il dubbio, fatto 
salva la possibilità di ricadere nell'art 16, un giocatore può richiedere la spiegazione di una sola 
licita o deve farsi spiegare tutto? esempio se la licita andasse 1c-p-2f-p-2c-p-2p-p-3p-p-4p-p-4nt-p-
5f-p-5c-p-5p-p-p-....a questo punto si può chiedere cosa significava 2 cuori o qualsiasi altra licita? o 
bisogna farsi spiegare tutto???? 
Se tutto allora ammettendo che la spiegazione venga richiesta + volte durante la licitazione bisogna 
farsi spiegare nuovamente tutto?  
Sempre il solito art. al punto F.2 stabilisce "DOPO IL PASSO FINALE E DURANTE L'INTERO 
PERIODO DI GIOCO QUALSIASI DIFENSORE AL PROPRIO TURNO DI GIOCO PUO’ 
RICHIEDERE UNA SPIEGAZIONE DELLA LICITA AVVERSARIA....." che differenza c'è con la 
precedente possibilità? E in questo caso non viene citato l'art 16, come mai?  
 
Grazie per le spiegazioni che mi fornirai. 
Odoardo Maria TINTI  
 
 
 
Ciao Odoardo, 
 
La risposta è facile, e mi fa piacere che tu l'abbia anticipata palesando i tuoi giusti dubbi. 
Non c'è nessuna specifica differenza tra i due diversi passi citati, se non che uno riguarda il diritto 
ad una richiesta che coinvolga l'intera licitazione, e l'altro, invece, un singolo passo della stessa. 
Questo perché il nostro Codice, a differenza di quello che molti pensano, è molto preciso, e copre 
ogni possibile situazione. 
Per quanto riguarda l'art. 16, è bene ribadire che lo stesso è coinvolto sempre, dato che l'art. 16 
medesimo si premura di dirci che tutto quanto derivi dal significato tecnico di licite e/o giocate è 
tutto quanto un giocatore sia autorizzato ad utilizzare, e tutto il resto no. 
Cari saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
 
Gent.mo Maurizio,  
 
durante lo svolgimento di un torneo, seduto in Nord, mentre estraggo la carte dall'astuccio e mi 
appresto a contarle, sotto la prima carta coperta, si scorgono 3 carte scoperte, la prima delle quali 
l'Asso di Fiori. Certo che anche gli avversari l'hanno potuto vedere, chiamiamo l'arbitro. Osservate 
tutte le mie carte e osservato lo score, l'Arbitro decide che la licita può iniziare e che la mano si 
può giocare...il fatto che tutti siano al corrente che Nord è in possesso dell'Asso di Fiori è ritenuta 
una INA. Come avrei dovuto comportarmi?  
Cari saluti e grazie per l'attenzione.  
 
Francesco Demarziani 



L’Esperto Risponde 2

Caro Francesco, 
 
l'arbitro ha agito nell'esercizio delle sue prerogative, ovvero, in applicazione dell'art. 16B, 
ritenendo che il gioco potesse proseguire  dispetto dell'INA in questione. 
Niente altro rimaneva quindi se non continuare a giocare, riservandosi di rivedere il caso alla fine. 
Cordiali saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 


